Bs 4.00 Año CXV Nº 41.213

Bolivia, martes 1 de enero de 2019



Australia y Nueva Zelanda, primeros en recibir el año

LOS PRIMEROS EN RECIBIR EL AÑO 2019 FUERON NUEVA ZELANDIA Y AUSTRALIA. EN AUCKLAND, DECENAS DE MILES DE PERSO-NAS SE CONGREGARON EN TORNO A LA SKY TOWER; MIENTRAS QUE UNA TORMENTA ELÉCTRICA EMPAPÓ A QUIENES ESPERA-BAN EL TRADICIONAL ESPECTÁCULO DE FUEGOS ARTIFICIALES DE SIDNEY, CREANDO UN ESPECTÁCULO PROPIO CON MUCHOS RAYOS. EN LA IMAGEN, SIDNEY.

Inf. Pág.6, 2do. Cuerpo

Anhelo generalizado

2019 sea portador de mejores días

> Se fue el 2018, conflictivo en el ámbito politico, económico y social para nuestro país

El año que iniciamos, estará caracterizado pugnas de poder y según analistas, se comenzará a sentir con mayor rigor, el peso de la crisis económica por la baja de reservas y el endeudamiento; pero aun así, la fe y esperanza están intactas en los bolivianos

En Bolivia se inicia el año 2019 con anhelos de días mejores y se despidió el 2018 con la amargura social de haber expe-



PASO DE UN AÑO A OTRO CON EL FIRME DESEO DE SUPERACIÓN Y VENTURA.

rimentado horrorosos crímenes contra la mujer, abuso a los niños, corrupción y comprobado

Medidas de prevención para evitar el VIH

Hoy en Nuevos Horizontes

En este y el siguiente número presentaremos aspectos importantes a considerar para evitar el contagio del VIH. La más lógica es la abstinencia; sin embargo, dentro de la sociedad actual la práctica sexual temprana es una realidad cada vez más común. Por lo que se ve evidente la necesidad orientar mejor sobre los procesos de prevención sobre esta enfermedad

De igual forma, presentamos temas de interés académico para nuestros lectores. Tales como: la energía mecánica y la energía potencial, las cetonas, la observación como técnica de estudio e investigación, y mucho más.

mal manejo de la justicia. Crisis en la salud e inseguridad en la mayoría de las ciudades.

En los últimos meses del año que se fue, la crisis económica se intensificó y golpeó directamente a los bolsillos de los más pobres y a la clase media.

Debido a la aplicación de medidas como el doble aguinaldo, varias empresas debieron retirar personal por quiebre económico y lo que es más crudo, hubo aumento del desempleo. También las reservas del Estado fueron descendiendo y subió la deuda externa.

En el aspecto político quedó confirmado que el voto ciudadano fue desechado por el Tribunal Supremo Electoral, que obviando la determinación a través del Referéndum vinculante del 21 de febrero de 2016, decidió prorrogar en la repostulación al binomio Morales-García; que al parecer de muchos, expone a riesgo la democracia

que tanto costó recuperar. 2018 también dejó la pena de ver cada vez más lejana la aspiración de contar con un acceso soberano al mar debido a que la política exterior tuvo un fracaso sonado en la Corte Internacional de La Haya en su intento de lograr diálogo directo con Chile para conseguir una salida al océano Pacífico. Para analistas políticos fue lo peor que le pasó al gobierno de Evo Morales.

Pese a este panorama desalentador, se empieza un nuevo año, con anhelos de renovación y esperanza en que Dios bendecirá al país y conseguiremos escribir en este 2019, páginas más alentadoras para nuestra

Tengan todos nuestros lectores, iFeliz Año!.

Bolivia cerró el 2018 con alta deuda y bajas reservas

> Tanto el economista Gonzalo Chávez como los analistas José Gabriel Espinoza y Julio Alvarado, coincidieron, por separado, en señalar que el retiro de fondos del Gobierno del BCB afectó el nivel de reservas.

Inf. Pag. 5, 1er Cuerpo

Bolivia cerró 2018 con cerca \$us 10.000 millones de deuda externa desembolsada y con menores Reservas Internacionales, inferior a \$us 9.000 millones, de acuerdo a información de la página web del Banco Central de Bolivia (BCB)

Hasta el 30 de noviembre de la presente gestión el BCB incrementó la deuda hasta 9.944,9 millones de dólares, un aumento de 516,9 millones en relación al registrado a diciembre de 2017, equivalente a 5,5%, según informó el BCB.

El ente emisor informó precisó que las Reservas Internacionales Netas (RIN) alcanzaron al 21 de diciembre 8.608 millones de dólares. El 2014 logró un máximo de 15.123 millones, y durante los últimos cuatro años la pérdida acumulada ascendió a alrededor de 6.515 millones.



BANCO CENTRAL DE BOLIVIA- LA PAZ

Jueves y viernes

Médicos ratifican paro de 48 horas

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

El 2019 se iniciará con medidas de presión por parte de los profesionales en Salud que rechazan la implementación del Sistema Único de Salud. El Sindicato de Médicos y Ramas Afines (Sirmes) ratificó el paro de 48 horas previsto para el jueves y viernes próximos, tal como se definió en el ampliado nacional de emergencia del sector que se realizó en Santa Cruz.

"En todo el país se cumplirá el paro que será acatado por los profesionales de la seguridad social, sector público de Salud y Medicina Privada, estamos yendo al paro de 48 horas reclamando las condiciones para llevar adelante el nuevo seguro. Pese al anuncio de su implementación, no se hizo nada en los hospitales de primer, segundo y tercer nivel", dijo el dirigente de Sirmes de La Paz, Fernando Romero.

Sugiere desnuclearización

Kim envía mensaje amistoso a Trump

Inf. Pág.7, 2do. Cuerpo

Seúl.- El líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, ha enviado un mensaje "amistoso" al presidente estadounidense, Donald Trump, en el que aborda sus negociaciones sobre desnuclearización, según informó ayer el diario surcoreano Chosun Ilbo.

Kim transmitió su mensaje en una carta que fue entregada mediante un canal desconocido el viernes pasado, afirmó el medio, que cita fuentes diplomáticas no identificadas conocedoras de la misiva.

Lo único que el diario detalla del mensaje es que es "amistoso" y que habla de las conversaciones entre Washington y Pionyang.



DONALD TRUMP



KIM JONG-UN





eldiario.bolivia